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山东

对抗黑出租，正规客车免费
11辆滨州至博兴的客车成了“雷锋车”，车主称是被逼无奈

本报滨州12月5日讯(记者 张
卫建 侯晓) 近日，从滨州城区到
博兴县城，出现了多辆“雷锋车”，
乘客坐车全部免费。这些车的司机
表示，他们并不是真想做“雷锋”，
是被黑出租逼的，没有办法。

5日下午3时10分，一辆中巴
客车停在滨州城区黄河二路滨医

附院南门附近，客车刚停稳，就有
多名乘客跑上车。“免费是吧？”其
中一名乘客问道。“免费的。”司机
回答。“太好了，太好了，就是这
车。”上车的几名乘客非常兴奋。

记者注意到，该客车外观与
普通客车并无二样，但在车前挡
风玻璃上张贴着“雷锋车，回博兴
方向旅客免费”几个红色大字。该
车驾驶员魏师傅告诉记者，坐他
们的车回博兴县城一律免费，此
举始于12月1日，是包括他在内的
11名跑博兴至滨州线路的车主自
行商量决定的。“免费只限从滨州
回博兴的乘客，从博兴到滨州车

费还是10元。”魏师傅称。
在说到为什么这么做，免费

到什么时候时，魏师傅称是为了
建设和谐博兴，让更多的人到博
兴去看看。但另一位车主私下表
示，那些只是气话，大家之所以这
么做，其实是为了对抗黑出租。“黄
河二路上的黑出租太多了，尤其是
去博兴方向的，乘车价格与正规客
车一样，抢了正规客车很多客源，
这么做纯粹是无奈之举。”

记者随后就此事咨询了这些
客车的管理单位博兴县运输公
司。一名姓王的工作人员表示，滨
州回博兴客车免费一事是由11名

车主自行商量后决定的，是个人
行为。“我们对此事还是有顾虑
的，当初我们曾向车主询问他们
免费是不是该有个承诺，但车主
们都不敢做出任何承诺。”该工作
人员回答。

滨州市交通运输局客运科科
长沈兴林表示，“车主这么做的
目的是为了与黑出租争夺客源，
车主没有向交通管理部门申请
和汇报，是自发组织的行为。作
为交通运输管理部门，对此事的
态度是不主张、不倡导。交通局将
采取相应措施，进一步规范运输
市场秩序。”

本报烟台12月5日讯(记者
刘清源) 寒假将至，烟台火

车站试行通过网站集中受理学
生往返票，满足学生购票需求。
但由于是首次网上集中办理，
不少学生担心订不上票。

5日是高校录入学生订单
信息的第一天，共青团鲁东大
学委员会副书记李青告诉记
者，实行网上集中订票，都是一
对一地录入学生信息，但根据
以往经验，烟台火车站不可能
全部满足学生订票的需求。

在山东工商学院的随机
采访中，很多高年级的学生表
示，在学校订票只有发票的时
候才会知道自己有没有票，这
时已经错过了提前买票的好
时机，再买票只能延期或者买
汽车票。一名大三学生说，他
觉得还是自己去买妥当，所以
他不准备从学校订票。

烟台铁路部门一位负责
人表示，烟台火车站一共有12
趟列车，学生集中出行压力很
大，不可能满足全部学生需
要，学生办理网上订票时最好
不限定车次和时间，以便最大
可能订上回家的票。

网上集体订票

学生担心订不上

本报泰安12月5日讯 (记
者 周倩倩) 5日，记者从泰
山风景区管理委员会获悉，泰
山景区将推出16个重点旅游
项目，包括泰山文化产业园及
泰山赤鳞鱼博物馆在内，部分
项目已完成主体建设。该批项
目的建成将推进泰山旅游由
文化体验为主的观光型向观
光与休闲度假型并重的转轨。

据了解，投资1100万元的
泰山赤鳞鱼博物馆已于10月份
完成主体工程建设。该项目突
出“神山”与“神鱼”文化，分上
下两层建设多功能展示区和赤
鳞鱼孵化、养殖、体验区，将展
示泰山赤鳞鱼原生地自然景观
和生态文化，完善增殖放流、游
客参与互动、休憩购物等功能。
2011年5月3日开工，并将于
2012年4月投入使用。

泰山景区还将投资2500
万元，拆除岱顶宾馆及周围杂
乱建筑，实施乾隆“云巢行宫”
恢复工程，计划2012年主体建
筑及装修工程全面完工，2013
年“五一”节开业运营。

泰山景区建起

赤鳞鱼博物馆

乘客图方便

催火黑出租
从滨州到博兴，普通客车是

10元钱，黑出租也是10元钱，但许
多市民却宁愿选择黑出租。有乘
客表示，跑这些线路的客车经常
要等客，有时等的时间很长，让人
难以忍受，而且也不舒适。而黑出
租车票价钱和普通客车一样，还
可以点对点服务，随时电话联系，
服务很好，相当方便，所以坐的人

比较多。现在客车免费了，他们才
来坐，以前一般都选择黑出租。

但也有市民表示，黑出租不规
范，一旦发生交通事故，没有保障。
他们建议正规客车应该看到自己
的不足，合理配置资源，做好服务，
想方设法更方便乘客，得到乘客认
可才是根本。毕竟免费也不是长远
之计，不可能总赔本赚吆喝。

“黑出租不用交份子钱，不用
交那么高的保险费，价格上，他们
比我们优惠；速度和舒适度上，他
们比我们强。”滨州京华出租车公

司的田师傅说。

执法取证难

打击有难度
“黑出租能够存在并屡打不

尽，主要还是有其存在的市场。”滨
州市交通运输局办公室副主任韩
晓说，滨州城区共有正规出租车714

辆，而与之对应的是城区面积迅速
扩大，目前城区出现打车难的状
况，黑出租开始多了起来。此外，黑
出租相对于正规出租和城乡客车

有其便利面，价格上黑出租要低于
正规出租。从舒适度和速度上来
讲，黑出租要优于城乡客车，并且
价格与客车没有差别。

“以前黑出租还主要跑城区，
现在滨州去往各县区已经都有黑
出租可乘。”韩晓说，打击黑出租
目前最大的问题是取证难。“有时
我们明知道是黑出租，但却拿不
出有效的证据；而要想拿出音像、
录音等证据，就得提前准备，这样
做又有钓鱼执法的嫌疑。”

本报记者 张卫建

格延伸调查

黑出租咋抢了正规车的客

滨州至博兴的客车打出
了“雷锋车”的招牌，滨州至博兴
一律免费。

本报记者 张卫健 摄

▲免费客车吸引了不少乘客。
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